

## SPORTS

sport.union@sonapresse.com

# Judo : de l'argent et du bronze pour le Gabon à l'Open de Dakar

Willy NDONG  
Libreville/Gabon

LE Palais des sports de Diamniadio, situé à une trentaine de kilomètres de la ville de Dakar, a récemment abrité la 3e édition de son Open de judo. Trois continents (Afrique, Europe, Amérique), 124 athlètes, venus de 33 pays, dont le Gabon, ont pris part à cet évènement qualificatif pour les prochains Jeux olympiques "Tokyo-2020".

La Fédération gabonaise de judo a aligné cinq athlètes pour défendre les couleurs nationales. Il s'agit de Luc-Odelin Manongho (-100 kg), Terence-Junior Kouamba (81 kg), Paul Kibikai (-90), Sarah Mazouz (-78 kg) et Wora Agono (-70 kg). Au finish, trois Médailles de bronze et une d'argent sont tombées dans l'escarcelle de la délégation gabonaise. En effet, lors de la finale, dans la catégorie des moins de 100 kg, notre compatriote Luc-Odelin Manongho a été battu en finale par l'Algérien Lyes Bouyacoub. Il se contente donc de la Médaille d'argent. Pour nos autres compatriotes, lors des "finales" pour l'obtention des Médailles de bronze, Wora Agono, Sarah Mazouz et Paul Kibikai sont montés sur le podium. Petite déception par contre pour Terence-Junior Kouamba (81 kg) qui a occupé la 7e place dans sa catégorie.

Dans l'ensemble, même si le métal jaune n'était pas au rendez-vous, la prestation des Gabonais est à saluer dans la mesure où, à chaque compétition, nos compatriotes se rapprochent progressivement de Tokyo. Le travail de fourmi abattu par la Fédération gabonaise de judo, malgré le peu de moyens dont elle dispose, est à saluer, d'autant que désormais, le judo gabonais est une référence à l'étranger.



Luc-Odelin Manongho (2e à partir de la d) a obtenu la Médaille d'argent à l'Open de Dakar.

## Talents à suivre

### Fernand Nkero, une étoile montante

**JUDO.** POUR sa première grosse compétition internationale, le jeune judoka Fernand Nkero, 17 ans, n'est pas près d'oublier la date du samedi 4 mai 2019. Tout ému, il raconte sa belle aventure : " Malgré ma défaite en finale du Championnat d'Afrique junior, qui s'est tenu au Dakar Arena, en mai 2019, j'ai ressenti une immense joie lorsque j'ai vu flotter le drapeau de mon pays le Gabon. J'avais des frissons. Dommage que je n'aie pas obtenu la Médaille d'or. Mais avec l'argent, c'était déjà un succès, sachant d'où je venais", dit-il, avec fierté.

Justement, avant cette finale, il revenait de loin, vraiment de très loin ! "J'ai d'abord été aligné chez les cadets, à ce championnat de Dakar. Au premier tour, je me suis retrouvé face à l'Algérien Said Ould, après avoir pourtant mené très tôt dans le combat, réussissant même un étranglement, malheureusement stoppé un peu tôt par l'arbitre. Épuisé par les efforts liés à ce combat, je me suis effondré en toute fin de combat", narre-t-il. Fernand sera par la suite aligné pour concourir chez les juniors. Et là, c'est la surprise ! "Au premier tour, dans ma catégorie, celle des -60 kg, j'affronte avec succès le Marocain Elidrissi Elami. En quart, je prends le dessus sur le Tunisien Mtiri, avant de batailler ferme face à un Sud-Africain. En finale, dommage, je m'incline", précise-t-il, avec regret. Son coach, Georges- Éric N'koma, est tout simplement admiratif. Athlète particulièrement précoce, le jeune Nkero a une très grosse marge de progression. Ce qui est intéressant, c'est qu'il a beaucoup progressé au niveau de la gestion tactique, de l'endurance et de la mobilité", affirme-t-il. Pour les responsables de la Fédération gabonaise de judo, "il est désormais certain que la progression de ce jeune et talentueux sportif passe par une amélioration du cadre et des conditions d'entraînement, ainsi que par une exposition plus



Photo : DR

fréquente dans des compétitions internationales. Le programme immédiat pour lui est de participer à plusieurs compétitions en 2020, et de maintenir le même niveau de performance aux championnats d'Afrique cadets et juniors en 2020 l'année prochaine. À long terme, c'est de participer aux JO de 2024. Ce qui ne pourra se faire sans intégrer un centre international de préparation à l'étranger, via une bourse olympique", indique une source fédérale.

Formé à Port-Gentil en 2015 par sa tante, Chantal Nkola Kach, ancienne internationale gabonaise de judo, le jeune Nkero a déjà un beau petit palmarès à son actif. Médaille d'or au tournoi international de Ouagadougou, médaillé de bronze à Bujumbura, médaillé d'argent à Dakar, double champion du Gabon chez les cadets, le judoka gabonais a déjà, en ligne de mire, les JO de 2024. Il se prépare pour atteindre cet objectif.

Willy NDONG